



Laudate DEUM

1ª Jornadas | 22-23 Noviembre

SANTIAGO DEL ESTERO, ARGENTINA

IIIº CIRCULAR JORNADA LAUDATE DEUM

Documento Conclusivo

A las comunidades cristianas de Santiago del Estero, a la sociedad civil y a las autoridades gubernamentales de nuestra provincia y nuestra nación, los y las participantes en las Iº Jornadas Laudate Deum, realizadas el pasado veintidós y veintitrés de noviembre, nos dirigimos a Uds. Para hacerles llegar inquietudes y propuestas:

“Han pasado ya ocho años desde que publiqué la Carta encíclica Laudato Si’’, cuando quise compartir con todos ustedes, hermanas y hermanos de nuestro sufrido planeta, mis más sentidas preocupaciones sobre el cuidado de la casa común. Pero con el paso del tiempo advierto que no tenemos reacciones suficientes mientras el mundo que nos acoge se va desmoronando y quizás acercándose a un punto de quiebre. Más allá de esta posibilidad, es indudable que el impacto del cambio climático perjudicará de modo creciente las vidas y las familias de muchas personas. Sentiremos sus efectos en los ámbitos de la salud, las fuentes de trabajo, el acceso a los recursos, la vivienda, las migraciones forzadas, etc.” (Laudate Deum,2)

Con estas palabras comienza el Papa Francisco la Exhortación apostólica LAUDATE DEUM, publicada el pasado 4 de octubre. Frente a este clamor del Papa y ante la ausencia de reacciones frente a la catástrofe climática, es que nos convocamos los días 22 y 23 de noviembre en la UCSE (Universidad Católica de Santiago del Estero) bajo el lema “Mirar el mundo desde adentro” a fin de, reflexionar y buscar líneas de acción, para hacer nuestros aportes desde Santiago del Estero. La metodología VER, JUZGAR, ACTUAR, nos sirvió para mirar la realidad ambiental en la Provincia, juzgarla a través de los aportes de los panelistas y buscar acciones concretas en el trabajo en cada eje temático que fueron cuatro: Tierra y Territorio, Identidad y Cultura, Eclesial y Comunicación.

Como mensaje final, después de dos días de trabajo queremos proponer las siguientes líneas de acción:



Universidad Católica
de Santiago del Estero
Scientia Deo Et Patriae Servire



UNSE
Universidad Nacional
de Santiago del Estero

50
UNSE





Laudate DEUM

1ª Jornadas | 22-23 Noviembre

SANTIAGO DEL ESTERO, ARGENTINA

- Trabajo en redes, construir alianzas, promoviendo la participación colectiva en cuestiones ambientales.
- Fomentar ámbitos de gestión del cuidado de la casa común, articulando las organizaciones de la sociedad civil y el Estado provincial.
- Priorizar la actividad educativa formal y no formal, destinada a las infancias y los/as jóvenes, utilizando medios virtuales, promoviendo una cultura del cuidado, a la vez que, procurando que se conviertan en agentes de cambio.
- Trabajar en la Ley de Educación ambiental integral del año 2021.
- Facilitar el acceso a la información ambiental de acuerdo a las leyes vigentes.
- Impulsar la modificación y actualización de las leyes ambientales con participación de la sociedad civil.
- Solicitamos a las autoridades el Monitoreo y seguimiento de los conflictos ambientales (desmontes, fumigaciones con agrotóxicos, desechos de residuos peligrosos, etc.) a fin de procurar soluciones justas en el marco de la ley.
- Solicitamos que se promueva el derecho universal al acceso al agua potable en la provincia mediante políticas activas de administración, y cuidado de las fuentes de agua.
- A las organizaciones civiles llamamos a desarrollar acciones y propuestas con incidencia en las políticas públicas municipal, provincial, nacional e internacional.

Nos adherimos y hacemos nuestras las palabras de la red eclesial de Justicia y Paz en la Patria Grande, en América Latina y el Caribe, cuando dirigiéndose a nuestros representantes en la COP 28 expresa:

“Es el momento de denunciar que las deudas públicas son ilegítimas e impagables y contribuyen a la consolidación de modelos económicos especulativos y extractivistas que violan la soberanía y los derechos de los pueblos y de la naturaleza e impiden una transformación energética justa. Por lo que nuestros gobiernos deberán también proponer que la deuda externa de nuestras naciones sea condonada al menos en un 50 %, con el compromiso de aplicar las sumas reducidas a la transformación energética. Sólo así se alcanzará el objetivo de compensar siquiera parcialmente los daños producidos por la perjudicial extracción de los bienes naturales en nuestro continente.



Universidad Católica
de Santiago del Estero
Scientia Deo Et Patriae Servire



UNSE
Universidad Nacional
de Santiago del Estero





Laudate DEUM

1° Jornadas | 22-23 Noviembre

SANTIAGO DEL ESTERO, ARGENTINA

También deberán reclamar que luego de la condonación se haga una auditoria social de las deudas internacionales y públicas, para determinar el destino de los fondos presuntamente prestados” (Pronunciamento del 26 de noviembre del 2023)

Concluimos con las palabras del Papa Francisco:

“Invito a cada uno a acompañar este camino de reconciliación con el mundo que nos alberga, y a embellecerlo con el propio aporte, porque ese empeño propio tiene que ver con la dignidad personal y con los grandes valores. Sin embargo, no puedo negar que es necesario ser sinceros y reconocer que las soluciones más efectivas no vendrán sólo de esfuerzos individuales sino ante todo de las grandes decisiones en la política nacional e internacional.” (Laudate Deum, 69)

Lic. René Daniel Montoya
(Comité Organizador)

Dr. Aníbal Aguirre
(Pastoral Universitaria UCSE)

Dr. Fernán Gustavo Carreras
(Cátedra Laudato Si)



Laudato Si.
Cátedra Libre



Universidad Católica
de Santiago del Estero
Scientia Deo Et Patriae Servire



UNSE
Universidad Nacional
de Santiago del Estero

50
UNSE

